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【 会 長 報 告 】 
さて 10 月に入り今月の西ロータリークラブの行事も 11 日のガバナー公式訪問、山口県徳山で

の地区大会、そいて 25 日は職場例会と年前半のおもだった行事も実施されます。また年間行事で

は[経済と地域社会の発展月間は・米山月間]となっています。この中で今日は(米山奨学会)について

少し述べさせていただきます。ロータリー米山奨学会は勉学、研究を志して日本に在留している外

国人留学生に対して日本全国のロータリアンの寄付金を財源として、奨学金を支給する民間最大の

奨学団体で目的は将来母国と日本の架け橋となって国際社会で活躍する優秀な留学生を支援する事

を目的とするとあります。データを調べてみますと 2022 年 7 月時点の支援留学生の人数は 898

名で、そのうち中国からの留学生が 375 名となんと全体の 40%を占めています。以下ベトナムが

140 名、韓国が 90 名でその 3 ヵ国で全体の 68%となっています。実は昨年 11 月、広島で第

2710 地区初の試みとして会長エレクト対象のワークショップが開催されました。その内容はロー

タリーの各部門ごとの自由討論式のワークショップがワンターム一時間でグループ分けされてロー

テーションで全ての部門に通しで参加するというものでした。この中の米山奨学会のワークショッ

プにおいて色々な質疑応答があったなかで私はなぜ奨学生の国ごとの人数比率にこうも偏りがある

のか質問をしました。それについての答えはまず中国、ベトナム、韓国の応募数が多く優秀な学生

も多いと言うことでした。また国別の応募数における採択比率はほぼ同等で要は応募数の多い国は

必然的に数が多くなるとのことでした。そこで私はそれについての返答のなかで中国、韓国の個々

の留学生は確かに優秀で個々では仮に親日であっても反日を政治的に国是のごとく全面に打ち出し

て個人の思想、意見の弾圧をしいる国に現実的に勉学をおえて帰国後にはたしてロータリーが真の

目的とする将来母国と日本の架け橋となりうる人材育成という目的を達成できるのだろうか、個々

はその志ざしがあっても自国社会の中では親日と見なされないようにあえて声を潜めざるをえな

い、さらには日本留学で支援も受けて学んだことさえも声高に言えない現実があるのではないか、

そういった中でその他東南アジアの小さな国、発展途上国からの高い志ざしを持った留学生で成績

が多少劣っていても、応募数が少なくても前例主義による採用比率は廃止して日本で学び、帰国後

は母国の発展に貢献してひいては日本との架け橋となるべき奨学生、その国の将来を支えるべき人

材を支援すべきではないか、それこそ真の米山奨学会の目的ではないかと少し熱く意見させてもら

いましたた。そのあと少し驚たのは私が話を終えると同時に丁度私の右隣に着席されていたイギリ

ス人の方が流暢な日本語で自分が思っていることと全く同じ意見であると述べられました。そして

その方の私感を入れた追加意見をのべられてフォローしていただきました。会の終わりにお互い名

刺をかわしましたがその方は宇部東ロータリークラブの会長で宇部興産の関連会社の代表者でし

た。現時点では一部のほんの小さな意見かもしれませんがこれまでの米山奨学会の奨学団体として

の歴史、実績は素晴らしいものです。これからは過去にとらわれないでその目的のため時代に即し

たフレキシブルな対応によりわれわれロータリアンからの貴重な財源、支援をすこしでもより有効

に活用されましこてを強く望んでいる次第です。 
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【 プ ロ グ ラ ム 情 報 】 
 

≪米山記念奨学生 卓話≫ 

 
2022 年度 米山記念奨学生 （世話クラブ 福山南 RC） 

林 孟甫（リン モウフ）さん 

国  籍 ： 台湾 

学校名 ： 福山平成大学 3 年生 

      専攻 経営 

皆さん、はじめまして。福山平成大学の林孟甫と申します。今年の 4 月からロータリー米山記念奨学

生になりました。今日は、私の母国である台湾を紹介したいと思います。では、これからの 30 分間、

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

皆さん、台湾の別称「フォルモサ」聞いたこと

がありますか？フォルモサはポルトガル語で美

しいの意味です。その由来は 16 世紀半ばに初め

て台湾を通航したポルトガル船のオランダ人航

海士が、その美しさに感動して「Ilha Formosa

（イーリャ・フォルモーザ＝美しい島）」と呼ん

だことに由来するといわれています。 

 台湾本島の西部は平野、中央と東部は山地に区

別されますが、島をほぼ南北に縦走する 5 つの山脈（中央山脈、玉山山脈、雪山山脈、阿里山山脈、海

岸山脈）が島の総面積の半分近くを占めています、耕作可能地は島の約 30%にすぎない。5 つの山脈の

中で台湾最高峰の山は玉山山脈の玉山（海抜 3,952m）であり、富士山（海抜 3,776m）よりも高く、

同様に雪山など標高 3,000m を超える高山が多数連なっています。なお、台湾本島はフィリピン海プレ

ートとユーラシアプレートの交差部に位置するため、日本と同様に地震活動が活発な地域です。また日

本と同じ火山帯に属し、温泉も豊富にあります。 

 この美しい島、「フォルモサ」と呼ばれる台湾の中に、私個人お勧めの観光できるところを紹介させて

いただきたいと思います。 

 

 一つ目に紹介したいのは墾丁です、墾丁は台湾最

南端に位置し、東は「太平洋」、西は「台湾海峡」、

南は「巴士海峡」（バシー海峡）と三面を海に面して

います。そして、青くすんだ珊瑚礁の海や熱帯性の

植生や独特の珊瑚礁石灰岩が作り出す風景や景観

が墾丁の特徴です。 

 では、墾丁に行ったらどう遊ぶのがお勧めでしょ

うか。私と一緒に見てみましょう！ 
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まずはホテルの施設から遊びましょう。ホテルの

敷地内には水上楽園があります。こども達大好きな

長い、刺激的なウォータースライダーが遊べます

し、ウォータースライダー下のプールは流水プール

です。浮き輪を使ってゆっくり、ゆったり流れます

し、のんびりと泳げるし、浮き輪の上で水流で流れ

ながら日光浴を楽しむこともできます。そして、幼

児プールにもあります。水深が浅いので、小さなこ

どもにも安心して遊べます！これは私が初めてウォータースライダーを遊んだ写真です。私は高所恐怖

症がありますので、最初は怖かったですが、勇気を出して一回遊びましたら、何回も遊びたくなりまし

た。本当に面白かったです。 

 

ちなみに、皆さんは「ライフ．オブ．パイ」という

映画を聞いたことがありますか？ここのホテルは台

湾人の李安さんが監督した映画のために、水深 30

ⅿのダイビング訓練プールを作りました。主人公は

ここのダイビング訓練プールで訓練を受けました。

墾丁は映画のロケ地の一つです。なぜかというと、

監督の李安さんは墾丁と同じの県、屏東県（へいと

うけん）出身ですから。 

 

続いては、ホテルから外に出て遊びましょう。ホテルの専用歩道を通してビーチに到達することがで

きます。まずは綺麗な海を見ながら、砂浜で砂遊びと日光浴を楽しみましょう。日焼けを心配する人に

も心配しないでください。ここではスタッフさんに

無料でビーチパラソルを貸し出しができます。水に

遊びたくない人にも、ここで海の風を当たりなが

ら、海の雰囲気を楽しみましょう。 

次は水上活動を紹介したいと思います。写真の中

では 10 歳の私です。潜らないスキューバダイビン

グを参加するところの写真でした。このように、ス

タッフさんが浮き輪を引っ張るから、私は浮き輪を

掴めて、ひたすら海の中の珊瑚礁と熱帯魚を観賞だ

けでいいです。写真の中の私そんなに嬉しくないと見えるのが、あの時私の歯が痛いからです。痛いの

にシュノーケルを咬まなければなりませんので、機嫌

が悪いです。しかし、海に出て美しい珊瑚礁と熱帯魚

を見て、痛みすら忘れました。 

 海に入りたくない人にも心配しないでください。

ここにもこのような水中観光船があります。下のカラ

ス窓から海の中の珊瑚礁と熱帯魚が見られます。運が

良ければ海亀にも見れます。是非試してみてください。 
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 次は墾丁国家森林遊楽区です。墾丁国家森林遊楽区

中の一線天は岩石が地殻変動によって、二つにわけら

れ、狭い通路が形成するものです。通路から上を見上

げる空が一直線に見えるから名づけられました。 

 仙洞は全長 127m となり、台湾で最も長い隆起珊

瑚礁岩が侵食作用を受けた自然の造形が観られます。

不思議な形のつららを成す鍾乳石がたくさん見られま

す。観海楼の上から台湾の尻尾が見れます。 

社頂自然公園は墾丁森林遊楽区に隣接しており、墾丁国家公園の中で比較的新しく開発された公園で

す。広い大草原はピクニックのいい所であり、こど

も達にも楽しく走ったり、色んな遊び遊べます。そ

して、珊瑚礁と植物群が主な特色となっておりま

す。園内には豊富な動植物と石灰岩洞窟及び珊瑚礁

岩の亀裂による景観が広がっています。運が良けれ

ば鹿の群れにも見れます。梅雨の季節で、光ってい

るキノコが生えています。夜の時見ると凄く綺麗で

す。 

 

出火、これは天然ガスが噴出し、点火した状態を

出火奇観といいます。出火の地名の由来となってい

ます。恒春古城から約 100 メートルの地点にあり

ます、ガスの噴出口は、定まっておらず、時期によ

って出火地域の中で移動します。危険なので噴出口

の頻度の高い場所を柵で円形に囲っていますが、そ

の周囲からも地上に天然ガスがあちこちから噴出

しています。昼間は、周出火の火を利用した焼き芋

や玉子が売られています。またアルミのフライパンに入ったポップコーンも売られていますが私的には、

これは危険ですから、お勧めしません。 

 

 鵝鑾鼻灯台は墾丁有名なシンボルですが、皆さん

は鵝鑾鼻灯台は歴史上日本と関連性があること知

ってますか。1882 年日本・イギリス・アメリカの

要望により清が建設しました、世界でも珍しい武装

灯台ですが、日清戦争後清国により破壊されまし

た。1898 年に日本政府により再建されました。灯

台からの眺望が素晴しいことから、日本統治時代に

は台湾八景に指定されていました今も台湾八景を

示す鵝鑾鼻の碑が残っています。しかし、太平洋戦争でアメリカ軍の空襲により再度破壊されました。

現在の灯台は戦後に再建されたものです。 
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二つ目に紹介したいのは花蓮です。花蓮は台湾東

部中央に位置し、西は台湾中央山脈、東を太平洋に

面します。なぜ東部中央で言うと、花蓮は台湾中央

山脈と海岸山脈に挟まれてからです。長い年月をか

け自然がはぐくんだ綺麗な自然景観は花蓮の見どこ

ろです。私のおばあさんが花蓮に住んでいますから、

ほぼ毎年花蓮に家族旅行に行きます。そのため、地

元の人しか知らないところにも知ってます。では、

私と一緒に花蓮のお勧めのところ見てみましょう！ 

 

 まずは定番の太魯閣渓谷を紹介したいと思いま

す。非常に有名な観光地ですが、景観が美しすぎる

から、是非お勧めしたいと思います。 

太魯閣渓谷がある太魯閣国家公園は花蓮の北部

にあります。 太魯閣渓谷、 通称タロコ渓谷は台湾

原住民タロコ族の言葉で「連なる山の峰」と言いま

す。高さ 1,000 メートル以上にも切り立つ太魯閣

渓谷（タロコ渓谷）は 台湾東部の花蓮を流れる河

川である立霧渓が大理石の岩盤を侵食して形作ら

れた大渓谷です。自然の力によって作られたん岩石と水流の景観が美しく、台湾の中でも人気がある屈

指の観光地です。ここでは、たくさんの観光歩道があります。歩道の頭上に尖った岩がありますので、

徒歩で行く場合は頭をぶつけないよう、 ヘルメット着用が義務付けられている歩道もあります。 

 

次は翡翠谷です。翡翠谷は地元の人しか知らない

穴場です。翡翠谷に到達する前に、このトンネルを

通過しなければなりません。トンネルの中でライト

いっさいありませんので、真っ暗です。必ず懐中電

灯を用意しておきましょう！闇の中によく見ると、

上にはたくさんのコウモリにもあります。時々足元

に蛇も出ますので注意してください！ 

 トンネルの中では怖いですが、真っ暗なトンネル

を通過した後、まるで別の世界に来たように綺麗な

景色が目に入ります。もう少し歩いたら、滝の音が聞こえてきて、そして美しい滝が目に入ってきます。

山の中に綺麗な景色を見ながら、涼しい水で水遊びしましょう。 
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親不知子海上古道は山の崖を沿って作られた歩道

です、まるで空中に歩いているみたいから、天空歩道

とも呼ばれています。途中にはガラスで作られたとこ

ろもありますから、断崖に歩いている緊張感も十分に

与えます。 

この歩道の名前は面白い話があります。昔このとこ

ろにはまだ何も保護措置がない時、一人のお母さんが

子を背負って崖を渡ろうとします、しかし、緊張しす

ぎて崖を通したから、子が消えたことを気づきました。そのため、親が子を知らずという名前を付けら

れました。 

 

 三棧渓は花蓮の小さな村にいます。同じく地元の住民

しか知らない場所です。澄んだ川は太魯閣のように見え

るから、小太魯閣にも呼ばれています。地元のこども達

が岩を登って、上から川に飛び込んできます。私はその

勇気がないから、やったことがありませんが、勇気があ

る人には是非試してみてください。そして、上流域はプ

ロの人たちがフル装備で沢登りの様子にも見えます。 

 

 

次は台湾の美食を紹介したいと思います。 

 

 

まずは早餐店（朝食屋さん）、台湾人の朝ごはんは日

本と違い、早餐店で食べることが多いです。洋食から中

食、ハンバーガーから小籠包まで、色んなものがありま

す。その中で私が一番好きなのは蛋餅（ダンピン）です。

玉子焼きみたいな食べ物ですが、色んな具を入れるのが

特色です。 

 

 

 

次は手揺飲（飲み物屋さん）、皆さんが知ってるタピ

オカがその一つです。色んな茶と色んな具の組み合わ

せが特徴です。私が一番好きなのはミルクティーにプ

リン、あるいは、ココアにプリンです。 
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そして、臭豆腐（チョウドウフ）です。台湾と言えば臭

豆腐、臭豆腐と言えば台湾。しかし、臭豆腐はあげるもの

しかない、蒸し臭豆腐、焼き臭豆腐にもあります。私が一

番好きな食べ方は鍋に入れて食べます。 

 

 

 

 

滷味（ルーウェイ）の「滷」とは煮込むという意

味です。野菜、肉類、ねり物、海鮮、インスタント

ラーメン等、いろいろな食材を、一旦、熱湯で茹で

た後に、醤油ベースの味付けをしたり、辛めのソー

スを加えて味付けをして食べる屋台料理です。 

具材は自分で選択するというのが滷味の特徴です。 

注文の仕方は並べられている食材の中から、自分

の好きな食材を「一つ」取ってザルの中に入れて、

店員に渡すと、調理をしてくれます。注意点は一つ

は一人前です。 

 

 

牛肉麵（ニュウロウミェン）、日本では台湾ラーメ

ンと呼ばれていますが、味全然違います！台湾に行

ったら、是非本物の牛肉麵（ニュウロウミェン）を

食べてみてください。 

 

 

 

 

その他のお菓子にもパインアップルケーキ、ヌガ

ーとビーナッツ菓子などもあります。もし、台湾に

遊べる機会があれば、是非美しい景色を見て、美味

しい食べ物を食べ、台湾を楽しんでください。 

 

 

 

 

 

ご清聴ありがとうございました。 
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【 そ の 他 報 告 】 

《 “ロータリーの友”誌 紹介  》 

「ロータリーの友」誌  １０月号 

地域社会の経済発展月間、米山月間 

ロータリー情報委員長 梶原 啓子 

 

横目次８P   西アフリカ・マリ出身の元米山奨学生で日本人の佐古ウスビさんの特別インタ

ビュー。京都精華大学学長の学長を務められた。アフリカ系として、初めての

日本の大学の学長となった。「迷惑をかける、空気を読む」の日本ならではの習

慣についてお話しされています。 

横目次１４P  「ロータリーの友」誌は来年１月に７０周年を迎える。 

        最近１０年間の委員長の思い出、任期中の思いが寄せられています。 

        P18 片山主水氏の意見 

        ロータリーの友委員会（一社）ロータリーの友事務所の二頭立て組織の改善を

提案した   

        い 

横目次３０P  ロータリーの財団管理委員長からのメッセージ。新型経口ポリオワクチン２型

の使用を開始した。ポリオ根絶のために、今回ビル＆メリンダ・ゲイツ財団か

ら２倍額の寄付が上乗せされるそうです。これを活用するため、ポリオの寄付

目標額は 5,000 万ドルとなっています。 

横目次 38P   END POLIO Cycling Challenge 2750 

 

縦目次４P   デジタル時代の企業改革が社会と地域を変える 

        31 歳の井領明広氏 広島県出身 

        生き残るため、不要なことを減らすのは当然として、急激な変化に対応し続け

るため時間を生むために、デジタル化が必要なのです。DX の必要性がわかり

やすく話されています。 

縦目次９P   この人を訪ねては池上知恵子氏社会 福祉法人の理事長をしながら、ワイナリ

ーの専務取締役をしているパワフルな奮戦記です。 

縦目次 13P   卓話の泉は相続税の税務調査について 

縦目次１８P  ロータリーの将来について佐世保の福田金治氏の投稿 

縦目次 23P   ロータリーアットワーク 

例会で「イマジン」を流せば  25P ネパールの子供たちの笑顔に触れて 

２７P 森の宝石ブッポウソウ   

       

 

 


